

CHASE GUINN, VOCERO DE LA EMBAJADA DE ESTADOS UNIDOS EN CHILE

# “Queremos impulsar más inversiones estadounidenses en Chile”

FRANCO RIVEROS B. / La Serena

Chase Guinn, agregado de prensa y vocero de la embajada estadounidense en Chile, se encuentra de visita en la Región de Coquimbo junto con el encargado de negocios del organismo diplomático, Richard Yoneoka, con el objetivo de visitar algunos proyectos que están apoyando en la zona.

“Tenemos una colaboración muy estrecha en cuanto al espacio, a los laboratorios, a la astronomía y estamos chequeando sobre unos proyectos que tenemos”, relató.

**-Precisamente, ¿cómo evalúa el desarrollo de la astronomía en la Región de Coquimbo?**

“Es muy buena oportunidad para ambos países. Vamos a visitar tres observatorios este miércoles y el más importante sería el Vera Rubin, que va a abrir en octubre, pero las primeras imágenes van a salir el 23 de junio y eso es un símbolo de nuestra colaboración estrecha. Nuestra fundación de ciencias nacionales ha invertido cerca 4 mil millones de dólares en Chile, no específicamente en esta región, pero en Chile entero y nos da orgullo. Lo vemos como una inversión concreta y es algo que impulsa a muchos sectores como la manufactura y la ciencia. Pero quizás lo más importante es que es algo que inspira a las nuevas generaciones a seguir carreras en las ciencias o las matemáticas”.

**- ¿Qué materias son prioridad para la embajada estadounidense en Chile?**

“Estamos trabajando muy profundamente con Chile en el área de seguridad. Queremos ayudarles a los chilenos a fortalecer sus fronteras para controlar la inmigración que es algo importante. También, como dije, nuestra colaboración en las áreas de espacio y astronomía, y estamos también trabajando en la red de prosperidad de ambos países. Queremos impulsar más inversiones estadounidenses acá en Chile e inversiones chilenas también en Estados Unidos”.

**-En relación a eso, ¿qué tipo de inversiones estadounidenses se podrían materializar en Chile?**

**El representante diplomático del país del norte, en su visita a la región, conversó con Diario El Día sobre las relaciones bilaterales entre ambos países y de los beneficios que otorga el intercambio comercial entre las dos naciones. Por otro lado, destacó las inversiones que se han hecho en materia de ciencia y tecnología, lo que se ha visto reflejado en el desarrollo astronómico local.**



FRANCO RIVEROS

“En esta región las más importantes son las relacionadas con las ciencias y los observatorios. Es inversión concreta y es algo que alimenta a la ciencia básica y que beneficia a todo el mundo. Los beneficios son de los dos países y de largo plazo. Quizás pueden ser tangibles o intangibles, pero al fin de cuentas beneficia a ambos países tener este tipo de ciencia acá en la región”.

**-¿Qué inversiones podría hacer un empresario chileno en Estados Unidos?**

“Los empresarios chilenos pueden invertir de muchas maneras en Estados Unidos. Hay muchos sectores que benefician a ambos países. Quizás los inversionistas estadounidenses

pueden también usar su dinero acá en Chile para ayudar a los chilenos en áreas de seguridad o en otras áreas”.

**-¿De qué manera se podría ir trabajando el resguardo de las fronteras?**

“Lo que la gente a veces no sabe es que somos países parecidos en este sentido ya que somos países de destino para migrantes. Por eso es importante ser socios y enfrentar estos tipos de problemas en conjunto, porque son similares. Por eso tenemos esta relación con los órganos de seguridad del gobierno chileno y estamos proporcionando entrenamiento, capacitación y también equipo de nuestra parte a sus esfuerzos en la frontera”.

**-¿Cómo se ha trabajado para for-**

**talcer las relaciones entre Chile y Estados Unidos?**

“Tenemos una relación de más de 200 años. Entonces estamos entrando a nuestro tercer siglo de relaciones bilaterales y es una amistad, una asociación muy profunda y muy importante de nuestra parte. Somos democracias, tenemos valores compartidos que importan a ambos países y por eso es muy fácil ser socios y amigos”.

**PROGRAMA VISA WAIVER**

**-Cada cierto tiempo se ven noticias de robos de chilenos en Estados Unidos y siempre se habla que podría peligrar el programa Visa Waiver. ¿Esto de qué depende?**

“Es importante destacar que al fin de cuentas la decisión sobre el estatus de Visa Waiver es algo que pertenece a nuestro Departamento de Homeland Security. Pero yo quiero decir que estos crímenes espectaculares en Estados Unidos llaman la atención y son cosas que no ayudan. Una cifra importante en ese sentido es que Chile es el país con la tasa más alta de sobreestadía de países que pertenecen al programa de Visa Waiver y eso también es algo que perjudica al programa. No tengo ningún anuncio ahora sobre el estatus, pero es algo que trabajamos con mucha fuerza con el gobierno para mejorar esta tasa y también para disminuir los crímenes cometidos por chilenos en Estados Unidos”.

**-Hace unos días se conoció que cerca de 45 chilenos fueron deportados desde Estados Unidos. ¿Esto a qué se debió?**

“Lo importante sobre los deportados es que fueron criminales. Entonces, ellos por unas razones estuvieron en Estados Unidos quizás por más tiempo que el autorizado o quizás con crímenes más graves. Entonces, por eso, como país soberano fue necesario deportarlos a su país de origen. Pero lo más importante en ese sentido es la colaboración que tenemos con el gobierno chileno, que aceptaron a los deportados y trabajaron muy de cerca con nosotros en las logísticas de este movimiento”.